

EL IDEAL

DIARIO REPUBLICANO

Franqueo concertado

AÑO XXI

LÉRIDA VIERNES 25 ENERO 1918

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: ALCALDE MESTRE Y BLONDEL

TELÉFONO NUMERO 80

NUMERO 5.342

¿Derechismo

O... caciquismo?

La explicación de una candidatura.

El otro día el pobre *Diario*, después de hacer una exposición completamente «particular» de la situación electoral de la provincia, aseguraba que en Lérida y en Borjas la contienda será entre derechas e izquierdas, añadiendo, además que los republicanos presentaremos en este distrito al republicano *señor* Corominas.

Claro que no vamos a hacer caso de las ofiosidades curiales del órgano negro del chanchullo leridano.

Pero el tema se presta a consideraciones que no carecen de interés y vale la pena de poner en evidencia las curiosas martingalas de la mano negra del caciquismo reaccionario o de la reacción caciquista a la que ni le importa la religión ni los intereses morales de nada sino simple y puramente el predominio y el impuro goce del machito sobre el que tan bien andaban.

En primer lugar, no es cierto, aunque a nosotros no nos importa que lo fuera, que la batalla la demos elementos únicamente publicanos.

En Lérida, habiéndose colocado los elementos de «El Diario de Lérida»—y entre bastidores el obispado—al lado de los peores, de los inmorales, de los perversos administradores de la Ciudad, nuestros siempre irreductibles enemigos los carlistas, pero los carlistas serios que no quisieron caciquear ni aprovecharse del beneficio de la desadministración comunal y provincial lanzaron el grito de independencia, y predicaron la necesidad de formar una «coalición de higiene política», en la que, claro está, *El Diario de Lérida* no podía entrar, ni se lo proponía siquiera, cuando no esperaba que triunfase tan hermosamente como triunfó.

No podía entrar por su borrosa y manchada historia política de pasteleo constante con el caciquismo conservador y liberal. Pero no podía tampoco formar parte de ella por la necesidad en que se hallaba de contrarrestar con los más viles medios en él usuales, la competencia tremenda que le está haciendo *El Correo*.

Claro que no es el mejor medio de prosperar con honestidad entregarse indecorosamente al chanchullo. Pero como el eco de la traición nocedalina no cree en la democracia, natural es que no fie de la sinceridad ni de la honesta popularidad de las campañas periodísticas, sino de las subterráneas presiones y amenazas de lo alto contra todos los que dependan más o menos de los caciques, propietarios, rentistas, autoridades más o menos tesoradas etc. etc. que hacen la merced de dar suprotección a *El Diario*, por su servilismo.

Por esto no paró, para vengarse de su odiado compañero de clericalismo en la prensa, hasta procurarle la mayor cantidad de bajas que la imposición de las alturas le pudiera proporcionar; y como donde mayor contingente de elementos carlistas existe no hay duda que es en el distrito de Borjas, no pararon en las pasadas elecciones hasta obtener que el hoy difunto periodista Ventalló se dispusiera a hacer el ridículo por su causa, sabiendo que no derrotaría a Maciá pero que, sin embargo, pondría en difícil situación a *El Correo* ante su partido, ju-

guete hoy en casi toda España de la vieja política, como el mismo *Diario*.

Mal les salió la cuenta a los integristas; pero como ellos no perdían nada (qué van a perder si jamás van con los oprimidos), ahora han tramoyado en palacio hasta engañar a un su amigo cura, hijo del distrito, para que se decidiera a dar el nombre a la segunda edición de la martingala de que fué víctima el pobre Cirici.

Si con ello, y con las amenazas de la Curia, llegan a quitar a Mn. Josep el apoyo de las «badías» del distrito y las de los amigos de la conocida familia del nuevo contrincante de Maciá, ya ha conseguido la apetecida victoria la lechuceria nocedalina, aunque sea a cambio del sacrificio personal y moral de su amigo sacerdote.

El Diario hace correr la especie de que el contrincante del Sr. Maciá, protegido accidental suyo, cuenta con el apoyo de La Lliga; y explota ese pretendido apoyo.

Esto no le priva de hacer en Lérida una rabiosa campaña, que nosotros agradecemos con el cariño que merece, contra Cambó y los suyos.

Bien está el doble juego en casa de las lechuzas. No se olvide que la oscuridad es su natural elemento: nocturnidad y... alevosía.

Per als ferroviaris

En la tarde d'ahir i baix la presidencia de l'Alcalde de la Ciutat i amb assistència de la Comissió presidida pel Sr. Maciá, varen reunir-se les famílies dels ferroviaris per a donar-se'n-hi compte de lo actual.

L'Alcalde Sr. Torres explicá als reunits com lo total de lo recaudat ha ascendit a la suma de 9.123'30 pessetes, les quals, descomptades les 701'80, per tota classe de gastos, queden reduïdes a 8.421'70 pessetes.

Lo total de recaudació se detalla en la següent forma: recaudació pública 611'55; tómbola 2.056'30 pessetes; benefici i sorteig del Catalunya 884'30; benefici de la Paloma 380'25 i subscripció general 5.190'90.

Seguidament, exposá el criteri que la Comissió tenia pensat seguir en la distribució de les quantitats recaptades i després d'algunes aclaracions acceptades per la Comissió, quedaren aprovades per unanimitat les bases proposades per aquesta, que son les següents.

Primer. Nombre de fills, donant a cada família un tant per fill, descomptats los que treballen.

Segon. Los caps de família se clasificaran segons la seua situació.

Tercer. Los suplents, que no porten un any de serveis, quedaran exluits.

Quart. També quedaran exluits los meritoris.

Quint. Se posaran en llista especial les famílies que estiguen extraordinariament necessitades.

Lo dilluns que ve se farà el repartiment de les quantitats recaptades en lo lloc i hora que oportunament s'indicarán.

EL ALMACENISTA

y cosechero de vinos Sr. Aixalá, que jamás ha sido multado a pesar de las continuas análisis hechos en sus almacenes los sirve desde 0'20 a 0'50 el litro y a domicilio.

--- TELÉFONO, 314 ---

Diario de Variedades

Estos días ha sido trasladada a Barcelona la sección hidrológica forestal de esta región que tenía su residencia en Lérida.

La sección hidrológica es una de tantas dependencias burocráticas del Estado cuya virtualidad práctica depende de quien la dirige. Por su especial modo de ser; por la ninguna intervención que la acción popular tiene en esta dependencia, por su carácter eminentemente oficinesco, es pintiparada para ser un organismo fósil dedicada al inútil expedienteo.

El malogrado ingeniero D. José Reig, leridano de corazón, hombre de extraordinaria actividad encarrilado con la función que deben desempeñar las secciones hidrológico-forestales, hizo de la de Lérida un organismo vivo, cuya labor práctica cristalizaba en mejoras de alta transcendencia.

Ya se dijo cuando murió D. José Reig. La sección hidrológico-forestal, como organismo regional, sería trasladada a Barcelona.

Quien sucediera al Sr. Reig, no teniendo para Lérida los hondos afectos que sentía él, procuraría trasladar aquellas oficinas a la capital de la región, teniendo más en cuenta las propias conveniencias y aduciendo la razón de que se trata de un organismo regional que otras razones se tuvieron presentes para establecerlo en Lérida.

Estaba en la conciencia de todos que ello sería así y nadie trató de evitarlo.

No sabemos nosotros si dolernos o alegrarnos de la inacción que ha demostrado Lérida ante este traslado.

Nos duele porque se ha dejado despojar de algo que era suyo sin proferir la menor protesta.

Nos alegra porque la indiferencia ante el despojo es demostración de que, plétórica de vida, no le era necesario aquel organismo para vivir.

Nos spena el espectáculo que ofrecen esas poblaciones que andan batiendo los vientos y a la greña con otros por conseguir que se les dote de una compañía de tropa, una Normal o un Instituto sin otra finalidad inmediata que la de aumentar la clientela de las casas de huéspedes.

Desde este punto de vista, no nos afecta la desaparición de la Sección hidrológico-forestal. Nos duele, sí, la desaparición del organismo desde el cual tanto bien hizo a la provincia y a la región el malogrado ingeniero D. José Reig, el leridano ilustre.

Próximamente se publicará el anuncio de concurso para la contratación del tendido de una instalación eléctrica para el alumbrado público.

El alcalde lo ha firmado ya y en breve podrá darse solución a este problema del alumbrado que, al presente, es un verdadero desbarajuste.

Del hecho de haberse firmado el anuncio del concurso, dimos ya ayer noticia en un suelto de crónica; pero nos parece que vale la pena de recalcarlo con unas líneas de comentario, siquiera sea tan breve como este.

Era hora ya de que el Ayuntamiento se decidiese a abordar el problema del alumbrado público.

Nos felicitamos de que haya empezado con una orientación tan racional y lógica como la de procurarse instalación propia.

Y bueno sería también que esta instalación, aunque su coste fuera mucho mayor,

se hiciera con miras a la posibilidad de que un día pudiera el Ayuntamiento municipalizar el servicio de alumbrado, que no es una posibilidad demasiado remota si hubiere empeño en realizarla.

Quizás con algo menos de lo que costará la traída de aguas podría llevarse a cabo y a buen seguro que no sería menor su rendimiento.

Entrándose en el cercado ajeno, sale anoche *El Pallaresa*, con un artículo *Reparando un agravio* en el que no señala el agravio ni aparece la reparación.

Trata de la renuncia del concejal señor Ibars y protesta de que hayamos atribuido a maniobras de la Coalición Monárquica la captación de firmas para una instancia dirigida a la Comisión provincial para que revoque el acuerdo del Ayuntamiento admitiendo aquella renuncia.

Mucho afectan a nuestro ánimo las protestas de *El Pallaresa*, pero nos permitirá que sigamos creyendo en tales maniobras ya que en modo alguno queremos ofender al Sr. Ibars juzgándole cómplice de ellas como, mintiendo redomadamente, afirma el referido órgano liberal conservador.

Si tuviéramos una inteligencia más clara que la que nos asiste, para poder coonestar las contradicciones mayúsculas en que incurre el articulista, procuraríamos contestarle. Pero, francamente, no hemos alcanzado aun a comprender cuál sea la opinión del colega en el caso de la aceptación de la renuncia del Sr. Ibars, pues mientras por una parte afirma que por delicadeza no debía aceptarse la renuncia, añade a renglón seguido este párrafo, que no tiene desperdicio:

«Pero ¡vaya! cualquiera con delicadezas a los puñetas! Para ellos, lo natural y lógico, debe ser que uno al estar disconforme con su partido y aún al separarse de él, continúe tan fresco y tranquilo ostentando el cargo que debe a sus correligionarios; se han dado casos y *El Ideal* lejos de censurarlos incluso ha tributado elogios a sus autores.»

Ignoramos a qué casos puede referirse el colega y aunque nos contrista no llega a herirnos lo de que nos tenga en concepto de indelicados; pero nos parece que no debe obstinarse en insistir en que no se acepte la renuncia del Sr. Ibars si de veras cree que es una frescura el seguir ostentando un cargo tranquilamente después de separarse del partido por que si después de estar disconforme con el partido y separado de él, se quiere que el Sr. Ibars continúe desempeñando el cargo, es más claro que el agua, o quien esto escribe está loco de remate, que lo que se pretende es que el señor Ibars cometa una frescura.

A tales conclusiones nos lleva la lógica del órgano conservador del presidente honorario del comité liberal de Torrefarrera.

Propósito del acreditado presidente, suma, compendio y delicada esencia de la putrefacta Coalición Monárquica.

Corren vientos de fronda para los muñidores de la ubre ramera. Dícese por ahí con desaliento por los más aprovechados ramereros que Ramos no se presenta y que este año va a ser el de las vacas flacas para los que hacían el agosto electoral.

¿Donde va a encontrar los adeptos el insigne presidente del comité liberal de Torrefarrera y presidente de la Diputación, fresco y tranquilo a pesar de hallarse distanciado de quien le elevó a la Presidencia?

: PER L'HIGIENE :

L'Alcalde, Sr. Torres, ha publicat un ban disposant que's practiquin desinfeccions en les habitacions ont hi hagin estat malalts i en els pisos que's deslloguin, en compliment d'una disposició superior que no havia set mai complerta en aquesta ciutat i que es d'una gran importancia per a la salut pública.

Aquest ban, que té la novetat d'esser redactat en catalá, diu aixís:

Don Humbert Torres i Barberá, Alcalde de Lleida.

Ais habitants de la Ciutat.

Fa a saber: Que l'article 117 de Instrucció general de Sanitat, aprobada per Real decret de 12 de Gener de 1904., preceptúa textualment lo següent:

«En les poblacions de més de 15.000 ànimes, será obligatoria la desinfecció de tots els pisos desllogats, los quals no deuen ser novament habitats sense que tinguen a la porta la póliga que acredite que han sigut desinfectats convenientment. Lo propietari o administrador avisará a la oficina corresponent, i la desinfecció es practicarà en lo terme més breu possible, que mai passarà de quaranta vuit hores.

Practicada la desinfecció, lo Cap d'ella entregará a l'interessat un document que ho testifique i fixará en la porta principal d'entrada la póliga que fassa ostensible l'operació higiènica practicada.

En consonancia amb la disposició transcrita, aquesta Alcaldía estableix amb caràcter obligatori la desinfecció d'habitacions desllogades; prevenint als propietaris, que están obligats a participar-ho a les oficines municipals quan los quede desllogada una habitació, a l'objecte de poder procedir a desinfectar-la; i cominant, amb la multa de vinticinco pessetes a tot propietari que llogue un pis, casa o habitació sense haver sigut convenientment desinfectats per la Brigada municipal de Sanitat.

La práctica de desinfeccions estarà subjecta al pago dels arbitris especificats en la tarifa 7, capítol 3.º, article 4.º de los presupuestos municipals; i, per consegüent, tributarán en la següent forma:

Desinfecció en la 1.ª zona.	10 ptas.
> en la 2.ª >	8 >
> en la 3.ª >	6 >
> en la 4.ª >	4 >
> en la 5.ª >	2 >

Eu be de l'higiene de la Ciutat i de la pública salut, recomano als propietaris, que compleixin amb exactitut lo proceptuat en aquest Ban, i prego, als demás ciutadans, que cooperen al seu més estricte compliment, auxiliant l'acció dels dependents del Municipi.

Així ho espera del patriotisme dels lleidatans,

L'Alcalde, Humbert Torres.

NOTAS POLÍTICAS

El Directorio del partido Republicano Catalán en Lérida ha cursado una convocatoria entre las entidades locales y personalidades adictas de los pueblos del distrito para una reunión de delegados que tendrá lugar en esta ciudad el próximo domingo para cambiar impresiones acerca de la próxima lucha electoral y proclamar el candidato de nuestro partido para la diputación a Cortes.

Se recomienda que concurren delegados de todos los pueblos con amplios poderes para tomar acuerdo.

Es ya un hecho la presentación de don José M.ª España como candidato a diputado a Cortes por el distrito de Fraga, que hasta ahora ha venido representando el cunero Sr. Valero Hervás.

El Sr. España ha cambiado impresiones con organismos políticos y personalidades del distrito acerca de la próxima lucha y se halla bien impresionado acerca de su resultado.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Conferencias telegráficas y telefónicas desde las cuatro de la tarde, a las seis de la madrugada

Información general

CONSEJO Y CONSEJILLO

Esta mañana se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de D. Alfonso.

El Sr. García Prieto informó a D. Alfonso de los asuntos más salientes de la política exterior e interior, dándole cuenta de las últimas noticias recibidas del extranjero por conducto de nuestros embajadores, de la marcha de los acontecimientos de la guerra, de la situación interior en Rusia, del proceso Caillaux y de otros pormenores de la actualidad mundial.

Respecto al interior le ha dado cuenta de los acuerdos tomados en el último Consejo de ministros, celebrado en la Presidencia, de la situación de los problemas de actualidad, como las subsistencias y los transportes, de los sucesos ocurridos en Barcelona, Málaga y Alicante con motivo de las manifestaciones contra la carestía, etcétera. Después del Consejo, los ministros, en Palacio mismo, se reunieron en Consejo.

Esta reunión duró bastante más que la primera. La duración de esta reunión ministerial despertó extraordinaria expectación entre los periodistas que aguardaban la salida de los ministros.

Llegaron numerosos políticos y comentaristas a la plaza de Oriente y tuvo aquella plaza el aspecto de los días en que se esperan acontecimientos políticos.

El Concejillo duró cinco cuartos de hora. A la salida, los ministros manifestaron que la reunión no había tenido nada de particular y que se habían ocupado únicamente de asuntos que quedaron pendientes de resolución en el Consejo anterior.

UN INCIDENTE

Se cuenta que cuando los ministros llevaban más de hora y media reunidos en Consejo, D. Alfonso, extrañado de tan larga duración, penetró en el saloncillo donde se celebraba y dijo a los ministros:

—¿Qué pasa que se hace tan largo el Consejo? ¿Quiéren ustedes acompañarme a comer?

Los ministros agradecieron excusándose la deferencia de D. Alfonso y D. Alfonso insistió:

—¿Es que pasa algo grave? Veo mucha gente que espera en las puertas de Palacio, como en vísperas de acontecimientos políticos.

Los ministros manifestaron a D. Alfonso que no ocurría nada de particular y dieron por terminado el Consejo para continuar a las diez y media de la noche.

EN EL CONGRESO

Esta tarde ha habido extraordinaria agitación política.

En el Congreso, la concurrencia ha sido enorme. Materialmente, no se cabía en los pasillos ni en el salón de conferencias.

Se hablaba de la actitud de los catalanistas y de La Cierva que pugnan por la hegemonía en el Gobierno, principalmente de la de éste último, de quien se dice que se reduce a hacer política personal para obtener la Presidencia del Consejo.

También se decía que el Sr. Rodés no se asociaba a la actitud del Sr. Ventosa, de quien se aseguraba que esta noche, en la continuación del Consejo, iba a plantear en el Gobierno la cuestión de política electoral en los términos de que se hablaba en la carta del Sr. Abadal que se supone dirigida a los ministros catalanes.

Ha llegado a hablarse de que en este Consejo se plantearía la crisis.

Ha última hora, la agitación política ha decrecido mucho por haberse sabido que ha marchado al Norte el ministro de Fomento, lo cual hace suponer que no ha de pasar nada en la reunión ministerial.

EL GENERAL WEYLER

Ha visitado al jefe del Gobierno el general Weyler.

Dícese que el general tiene quejas contra el ministro de la Guerra y que ha ido a exponérselas y concretárselas al Sr. García Prieto.

REUNION DE DELEGADOS OBREROS

En la Casa del Pueblo se ha celebrado esta tarde una reunión de delegados de las sociedades obreras federadas en dicho centro.

Se han tomado importantes acuerdos que permanecerán reservados hasta dentro de unos días.

Los delegados han guardado secreto acerca de estos acuerdos.

Sébase que en la reunión se han manifestado dos tendencias: una de adoptar procedimientos inmediatos con respecto al problema de las subsistencias y otra de aplazar estos procedimientos para no perturbar las elecciones a fin de no retardar la concesión de la amnistía que se tiene prometida para cuando se abran las Cortes.

PACTOS ELECTORALES

Han celebrado esta tarde una extensa conferencia los señores Mella y Dato.

Parece que han convenido un pacto electoral de mutuo apoyo para los distritos de Navarra y Vascongadas.

Las subsistencias

EN BARCELONA

Barcelona.—Cinco mil mujeres pretendieron celebrar un mitin en Montjuich y fueron disueltas a cargas por la Guardia civil.

En la plaza de España intentaron volver a reunirse y fueron igualmente disueltas.

Luego acudió un numeroso grupo al Centro Aragonés, donde se dijo que había 20 toneladas de carbón para los socios e intentaron asaltarlo. Llegó la Guardia civil y las disolvió.

Pretendieron asaltar también una droguería y el dependiente derramó una botana de amoníaco.

Las mujeres, creídas de que se las repelia con gases asfixiantes, se indignaron más y causaron destrozos en la droguería.

Varias de ellas salieron accidentadas.

Han sido detenidos los dependientes de la casa.

El día ha transcurrido agitadísimo, registrándose muchos más disturbios que ayer.

La guerra europea

PARTE OFICIAL FRANCES

París.—El parte oficial de esta tarde, dice lo siguiente:

Sin novedad en todo el frente, salvo pequeños encuentros entre patrullas y cañones de escasa importancia en distintos puntos.

LA REVOLUCIÓN EN RUSIA

Petrogrado.—Ha estallado un movimiento revolucionario que, al parecer, hace días que se estaba preparando.

Se han registrado sangrientas luchas en las calles de Petrogrado, resultando numerosos muertos y heridos.

Tomó parte en la revolución todos los elementos enemigos de los maximalistas.

Dícese que dirige el movimiento revolucionario Kerenski, quien trata de apoderarse del Gobierno.

Han sido asaltados varios palacios de la nobleza y casas de banca.

La revuelta continúa.

El Entoldado

El concesionario del tinglado de granos de San Luis para dar bailes en el próximo Carnaval, hace público que el Lunes día 28 del corriente mes, en los bajos de las Casas Consistoriales se celebrará subasta pública de los servicios siguientes:

1.º A las 3 de la tarde arriendo del café del Entoldado, bajo el tipo de 250 pesetas.

2.º A las 3 y media de la tarde arriendo de la Guardarropia del Entoldado, bajo el tipo de 100 pesetas.

3.º A las 4 de la tarde arriendo del kiosco para la venta de caramelos y bombones bajo el tipo de 75 pesetas.

Los pliegos de condiciones están desde hoy a disposición de los que quieran examinarlos en las oficinas de Secretaría del Excmo. Ayuntamiento.

MÉDICO

SE OFRECE para pueblo de esta provincia.

Para informes en esta Administración.

Riquísima Exposición ARMENGOL de cuatro juegos completos de SALON, COMEDOR, DORMITORIO y DESPACHO, que importan un total de 7.500 pesetas; ENCARGO; y con destino a una de las casas nuevas de la Rambla de Aragón.

CONSULTA PARTICULAR

Doctor H. TORRES

PAHERIA 10.-LLEIDA

TELEFONO N.º 61

dedicada especialmente a malalties de les VIES URINARIES (Hemorràgia-Sifilis-Esterilitat Impotencia).

VIES DIGESTIVES Estómec - Budella - Felje

HORES DE VISTA: Matí de 11 a 1. Tarde de 8 a 9.

Análisis de sanc, orinas suc gastric, excrements

Afinador de pianos

ESTARÁ EN LÉRIDA UN MES

Informarán en el bazar de Quincallería y Juguetes **PI Petit** París, Esterería 18.-LÉRIDA

HUÊSPEDES

Familia particular ofrece a caballeros de buenas referencias tres o cuatro habitaciones a todo estar. Hospedaje cómodo e higiénico, espléndidas habitaciones con timbres, luz eléctrica, cuarto de baño y calefacción. Trato excelente y económico.

Rambla de Aragón (grupo de casas nuevas), Letra D, 1.º, 1.ª.

R. Porroña

« Enfermedades de los ojos »

CONSULTA Y CLÍNICA

Libertad, 3

Frente al Gobierno Civil.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

TALLER DE CERRAJERIA

DE

JOSÉ GISPERT

RAMBLA DE FERNANDO, N.º 15. - TELÉFONO N.º 90

PIDANSE PRESUPUESTOS

TALLER ELÉCTRICO - MECÁNICO

DE

Gispert & Ybars

RAMBLA DE FERNANDO, 15. - TELÉFONO, 90

Instalaciones completas y reparaciones de CENTRALES ELÉCTRICAS, líneas de transmisión, Molinos de aceite y harinas, Bombas para riegos, Turbinas, Motores de gasolina, gas pobre y maquinaria de vapor.

Grandes existencias en material eléctrico para instalaciones de alta y baja tensión, Hornillos, Estufas, Cocinas eléctricas y todo lo concerniente al ramo de electricidad.

Correas, empaquetaduras, grasas y accesorios para maquinaria general.

SOLDADURA AUTOGENA

Consultorio CASINO

Constitución, 19 - LÉRIDA

Cirugía en general - Electricidad
Enfermedades nerviosas

RAYOS X

Farmacia

Mayer, 31 - Lérida

Consultorio Ortopédico

F. PONS Ex ortopédico del Hospital Clínico

Bragueros modernos, Fajas ventrales, Correas mecánicas, Aparatos de prótesis

GRAN DEPÓSITO DE ESPECÍFICOS



Fontova y Terés

Cardenal Remolins, 15 LÉRIDA

Gran taller dedicado a la construcción y reparación y afinación de toda clase de básculas, balanzas, romanas y medidas antiguas al sistema métrico decimal.



Caja de Ahorros y Monte-pío de Lérida

Realiza préstamos personales e hipotecarios al 5 y 6 por ciento exentos del pago de derechos reales.

MOLINEROS

GANGA: Vendo un juego de muelas francesas de 1 m. 40 clase Lafertee. Una limpia americana con tria-arbejones sistema Gallart. Un torno cornedor de 4 metros.

Razón: MAQUINAS AGRICOLAS - MORET, Rambla Fernando 29 - Lérida.

Joan Bergós y Enric Borrás Melgosa CORREDORS DE COMERS LLEIDA

Legítimos Neumáticos
INGLESES Dunlop STOCK
Velo - Moto - Auto
Accesorios para los mismos
Blonçel, 46 F. Miquel Lérida

Laboratorio de Análisis Químico

Ensayos Industriales
Dr. Garricor
Carmen, 35 y 37 - Lérida

Rascles (patentats) de púes de tres cantells, lo mateix treball, afinat les puntes, lleugers i molt resistent, serveixen per cultivar i destarrosar, per sembrar, i per limpiat los camps de auflats

VICENT FARRÉ. - LLEIDA

CARRER RAMÓN SOLDEVILA, (DARRERA COL·LEGI DELS MARISTES).

¿No volverán en el Mediterráneo?

Si, ha llegado uno con un cargamento de bombillas marcas A. B. G. y Wotlam las mejores de mundo para

Claudio Ba get. - Libertad, 2 vendiendolas a ptas. 1'50 único, por recibir-las directamente. No dejara sorprender. Estufas y demás material eléctrico a precios sin competencia.

M. me. N. 60

★ A todos los que sufrís desencantos de la vida

M. me. Fée acudid a consultar a ella de consejos sobre peticiones, penas de amor, honras, casamientos, enemistades, negocios u otras contrariedades, ella os devolverá la tranquilidad de espíritu por medio de sus sesiones - 2 entíficas.

Visole todos los dias de las 8 de la mañana a las 10 de la noche.

Vil a Carmen 3, a los Campos
Carretera de Barcelona
Frente a la Vaqueria) **LÉRIDA**



Toda TOS por rebelde que sea halla alivio inmediato y completa curación con el uso de estas pastillas.

Precio de la caja 40 céntimos. De venta en toda: las farmacias, depositario Farmacia

I. Ramón Soler

Calle Caballeros, 40. - LÉRIDA.

MAQUINA

para hacer Cico

Marcas GARRIGUET

SE VENDE

Razón: Clavel, 5, 1.º - LÉRIDA

Antracita cables

Hay para vender 800 kilos, a razón de 300 pesetas tonelada, puesta en Estación de Balaguer.

Razón: Andrés Serrano. - AGER.

MEDIDA DE CONSTRUCCION

El día 10 de Febrero próximo, a las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, la subasta pública para la poda y apromiandier-to de maderas, de 48 plátanos, propiedad de esta Corporación, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta Alcaldía.

Albasa 20 de Enero de 1918. - El Alcalde, Anton'o Plubins.

Bar LA LUNA

= DE =

BALESAZ FERNANDEZ

RESTAURANT ROMÁNICO

SE VENDEN OSTRAS DE VARIAS

CLASAS

LÉRIDA